

Les objectifs de la réunion sont de :

- Travailler la dernière version du projet ; dont les priorités 3, 4 et la place de la solidarité
- Préparer les enjeux de la réunion trépied du 6 février

Priorités et actions

1.4. Assurer la sécurité au travail des compagnes et compagnons et des amis
Il s'agit surtout d'améliorer la sécurité au travail.

Utilisation effective des équipements de sécurité

Formation des personnes : gestes et postures, premiers secours

Axes évoqués : équipements de protections individuels, équipements et matériels, ergonomie des postes, formations, défibrillateurs et formations secouristes, DUERP) pour le reste du trépied, véhicules.

3. Être acteur de la révolution écologique

Point de vigilance dans le contexte : l'urgence écologique comprend d'autres dimensions que l'urgence climatique (pollutions, surexploitation des ressources, effondrement de la biodiversité, etc.).

3.1 Mieux valoriser les dons reçus. A quel moment la communauté estimera que son niveau de revalorisation est suffisant ?

Sur les types de dons comme sur la surproduction, il y a un enjeu d'interpellation des personnes et des pouvoirs publics.

3.2. Poursuivre le projet Graine d'Emmaüs en confortant les dons solidaires. Le développement de la biodiversité tient à cœur et est un sujet majeur. La question des polluants notamment est une préoccupation. Il y a une action à développer.

3.3. Acteur de la sobriété. Avez-vous une idée de ce que devrait être votre communauté au niveau de la sobriété ?

L'option de faire un bilan carbone a été évoquée : elle devrait montrer des résultats mauvais avec une impossibilité de réellement changer les choses.

Option de faire un bilan écologique afin d'identifier les priorités à mettre en œuvre.

Quelle est l'ambition de la communauté ? il y a des actions déjà menées, il s'agit de continuer. Attention à la cohérence entre l'ambition affichées (révolution écologique, sobriété) et les actions indiquées.

Point de vigilance, la réponse technique peut faire éviter le changement de comportement. Il y a un travail à faire sur les comportements individuels à tous les niveaux. La pédagogie nécessaire demande un surcroît d'efforts.

La recyclerie et l'activité de maraîchage sont des avancées fortes et des points d'appuis il reste à travailler sur le fonctionnement et les pratiques :

- intégrer le fait de travailler sur le fonctionnement et les pratiques individuelles (comportements, parc automobile, rénovation des bâtiments, etc.).
- intégrer pour chaque projet la question du gain écologique des choix faits.

4. Une gouvernance partagée s'inscrivant dans le Mouvement Emmaüs

Il est proposé de reformuler la priorité pour remplacer la « gouvernance partagée » par le sujet du trépied vivant ensemble, l'esprit communautaire : « une vie communautaire inscrite dans le Mouvement Emmaüs ».

4.1. Poursuivre le travail en trépied. Il s'agit de réaffirmer la nécessité d'agir en trépied : c'est un sujet à ne jamais lâcher. La question est aussi de faire trépied avec des membres dont les profils ont évolué depuis 20 ans.

Idées d'avoir des temps où le trépied est mixé, agit ensemble, vit ensemble :

- mettre en place des ateliers collectifs le jeudi pour agir ensemble et plus efficacement
- proposer des ateliers d'accompagnement ouverts à tous les membres du trépied
- vivre des activités de loisirs communes

4.2. Conforter le bénévolat. Préciser la nature du bénévolat attendu à la communauté Emmaüs : l'activité économique, nécessaire, est un prétexte car il s'agit d'abord d'être présent en humanité avec les compagnes et compagnons d'Emmaüs ; bénévolat militant en matière de vie communautaire, de solidarité et d'interpellation.

4.4. Être acteur dans le mouvement Emmaüs. Après plusieurs années de faible présence dans le Mouvement la communauté veut s'y réinscrire pleinement.

Place de la solidarité dans le Projet communautaire

Celle-ci, comme l'interpellation, est située comme un des thèmes de la priorité 2 : est-ce cohérent avec ce qu'est la communauté ?

Proposition : créer une 5^{ème} priorité autour de la solidarité.

3. renforcer la solidarité et l'interpellation

Assurer la remobilisation du trépied en matière de solidarité et d'interpellation.

3.1 Thème autour de la solidarité internationale

- Poursuivre nos actions de solidarité internationale (envoi des containers...)

3.2 Travailler avec les autres acteurs de la solidarité du territoire

- Participer aux différents réseaux locaux (coordination migrants, prison, etc.) et ouvrir nos lieux à ces acteurs
- Se rapprocher de la FAS
- Renforcer les liens avec certains acteurs locaux de la solidarité
- Soutenir des actions locales en lien avec notre projet
- Poursuivre nos actions de solidarité locale
- Participer au Salon régional Emmaüs

3.3. Redevenir une force d'interpellation

- Pour demander des politiques publiques d'hospitalité garantes des droits fondamentaux des personnes
- Pour une politique du logement ambitieuse sur le territoire angevin
- Utiliser nos espaces de vente pour faire connaître le mouvement Emmaüs et nos partenaires de différents réseaux

Cela a pour impact de modifier le point 2.3 en enlevant la solidarité et changeant les acteurs identifiés :

2.3. Travailler avec les autres acteurs de la solidarité et de l'économie sociale

- Participer aux différents réseaux locaux (IRESA...) et ouvrir nos lieux à ces acteurs
- Renforcer les liens avec certains acteurs locaux du réemploi (Ressourcerie des Biscottes, ...)

Suppression du thème 2.4 (bascule en 3.3).

Préparation de la réunion trépied du 6 février

Au vu du temps de la réunion (2h30 de 14h à 16h30) et du contexte de vote de la Loi Asile Immigration le 25 janvier, il semble préférable de se focaliser sur deux questions et de garder la 3^{ème} question pour une prochaine réunion de trépied.

6 février

- Quelle est l'ambition de la communauté au niveau écologique : jusqu'où faire révolution, poursuivre votre transformation écologique ?
- Qu'est-ce qu'il serait attendu, pertinent de faire et de vivre convivialement en trépied ?

Partage de la version en cours : version A3 sur les tables et vidéo-projection.

Réunion du Groupe projet le 19 mars

Réunion communautaire du 4 avril

- Que sommes-nous prêts à faire et jusqu'où sommes-nous prêts à aller dans les années à venir en matière de solidarité et d'interpellation : au sujet de l'accueil inconditionnel, des combats d'Emmaüs ?
- Temps de relecture finale en trépied avec modifications possibles sur le fond comme sur la forme (versions papiers et vidéo-projection).

Adoption du projet

18 avril : CA avec validation de la présentation du projet communautaire en AG

30 mai : AG, validation (avec pré-validation par le trépied juste avant).